

Communiqué de Presse

Rapport Annuel 2021

L'année 2021, et en particulier les "effets secondaires" de la pandémie Covid-19, se sont fait remarquer respect.lu par une polarisation accrue de la société, des discours de haine et autres violences. Par conséquent, le travail dans le domaine du "hate speech" ainsi que l'accompagnement des personnes radicalisées sont devenus particulièrement importants.

L'année 2021 en chiffres :

Prévention primaire :

- 18 journées de formation continue ont eu lieu avec 300 participants.
- Lors de diverses manifestations (stands d'information, Mois du respect à Dudelange), nous avons pu toucher de nombreuses personnes. En particulier, notre conférence annuelle "DU NEGATIF AU POSITIF - Recruiting for Democracy: renforcer la société et surtout la jeunesse" a attiré environ 90 participants.
- Nous avons envoyé 5 newsletters, qui ont atteint en moyenne 806 personnes par newsletter.
- Une présence régulière dans les médias a également contribué à attirer l'attention sur l'importance de la thématique de la radicalisation.

Consultation/accompagnement :

En 2021, nous avons été confrontés à 49 situations. Dont 16 personnes accompagnées dans le cadre du programme "dialoguer au lieu de haïr".

Déradicalisation :

En 2021, nous avons également lancé le deuxième cycle de notre programme "dialoguer au lieu de haïr", qui se focalise sur les personnes qui se sont fait remarquer par des discours de haine en ligne.

Le risque de se radicaliser est présent dans toutes les couches de la société et à toutes les tranches d'âge. En 2021, nous avons été confrontés à 15 situations concernant des jeunes âgés de 12 à 18 ans. Toutefois, les adultes et les seniors ne sont pas immunisés - que ce soit en ligne ou hors ligne - contre les théories du complot ou la désinformation qui les amènent à dépasser les limites de la loi, voire à tomber dans le piège des recruteurs de groupes extrémistes. C'est pour cette raison qu'il est important de (re)connaître les stratégies et les tactiques et de tendre la main à quelqu'un qui tombe sous l'emprise d'attitudes et d'idéologies extrémistes. La première étape de la prévention consiste à être attentif. Respect.lu soutient et conseille dans toutes les étapes. Vous pouvez nous contacter à respect@respect.lu ou au +352 20 60 62.